

Jarnias poursuit sa participation à la renaissance de Notre-Dame de Paris après avoir remporté l'appel d'offres pour les travaux en hauteur sur les installations de chantier



Paris, le 5 décembre 2023 – Dans les heures qui ont suivi l'incendie du 15 avril 2019, Jarnias, expert des travaux d'accès difficile et en hauteur, a été sollicité, sous le régime de l'urgence impérieuse, pour créer une toiture provisoire en bâche et participer à la sécurisation du monument. Un peu plus de trois ans plus tard, en août 2022, Jarnias a remporté l'appel d'offres lancé par l'établissement public Rebâtir Notre-Dame de Paris, maître d'ouvrage, sur la base des études réalisées par les architectes en chef des monuments historiques, maîtres d'œuvre, pour les travaux en hauteur sur les installations de chantier. Ainsi, Jarnias poursuit sa participation à la renaissance de la cathédrale Notre-Dame de Paris.

Jarnias au secours de la cathédrale dès la phase de sécurisation et de consolidation (16 avril 2019-août 2021)

Dès les tout premiers jours qui ont suivi l'incendie, Jarnias a été sollicité en urgence, et a apporté une contribution essentielle pour sécuriser le monument. Au total, 40 cordistes ont été mobilisés 24h/24, pendant plusieurs jours. L'enjeu était de sécuriser

le site et d'installer. Au-delà de l'émotion que suscite une intervention sur un tel site, ce chantier représente aussi un concentré d'expertises présentes au sein du groupe Jarnias.

Il serait difficile de lister l'intégralité des gestes opérés par les cordistes de l'entreprise, mais les travaux réalisés sont allés de missions de mise en sécurité (installation du confortement des pignons, pose de filets de sécurité, installation une toiture provisoire étanche pour protéger des intempéries les voûtes, mises à nu par l'incendie et maintenance des capteurs de mouvements et de déformations, protection des chutes de matériaux dans l'ensemble de l'édifice, pose de bâches pour assurer des confinements divers,...) à des opérations d'assistance technique, de maintenance, de surveillance des points sensibles, des audits ou mises en conformité, en passant par l'accompagnement en zone inaccessibles de différents intervenants (architectes et ingénieurs, polices scientifique et judiciaire, etc.).

La dernière grande opération de la phase de sécurisation et de consolidation sur laquelle sont intervenus les cordistes, en appui des échafaudes, est le démontage de l'échafaudage de 40 000 pièces pour un poids de 200 tonnes, qui entourait la flèche au moment de l'incendie.

Objectif : rouvrir la cathédrale en décembre 2024 !

Après une première phase de sécurisation et de consolidation, le chantier est entré en septembre 2021 dans la phase de restauration, avec pour objectif de rouvrir la cathédrale, en décembre 2024. L'établissement public chargé de la conservation et de la restauration de Notre-Dame de Paris a ainsi engagé, à l'automne 2021, plus d'une centaine d'appels d'offres de prestations et travaux. Dans ce cadre, Jarnias a été retenu en août 2022 pour la réalisation de travaux en hauteur, notamment pour :

- intervenir sur des zones difficiles d'accès pour le compte d'autres corps d'état. Formés à différents métiers, les cordistes réalisent des travaux en hauteur (pour les architectes par exemple, ils effectuent des relevés de mesure, des photos, des inspections, des sondages, etc.).

- réaliser des travaux de protection collective et individuelle et de sécurisation : pose de filets de protection, de bâchage, de lignes de vie, contrôle et sécurisation de zones.

« Nous sommes particulièrement fiers de cette confiance renouvelée et d'être à nouveau associés à cette grande aventure qu'est la restauration de la cathédrale Notre-Dame de Paris, dans le calendrier voulu par le président de la République. Nous sommes pleinement engagés pour tenir l'objectif sur lequel Philippe Jost, président de l'établissement public Rebuild Notre-Dame de Paris, nous mobilise tous, de rouvrir la cathédrale le 8 décembre 2024. Ce chantier est une grande responsabilité pour nos équipes. Durant la phase de sécurisation et de consolidation, nous avons dû répondre à l'urgence pour protéger ce monument historique et âme de Paris, des Français et du monde entier. Le planning était contraint, il nous a fallu être très réactifs et être de grands professionnels. Aujourd'hui, après avoir remporté

*l'appel d'offres pour les travaux en hauteur sur les installations de chantier, nous continuons d'être les yeux et les mains des autres corps de métier dans la réalisation de leurs opérations difficiles d'accès. Nous sommes heureux de continuer à apporter notre savoir-faire et notre expertise sur ce site extraordinaire jusqu'à son ouverture, qui constitue l'un des rendez-vous les plus attendus de 2024. Nous sommes très fiers de rester les cordistes de Notre-Dame », se réjouit **Xavier RODRIGUEZ, président du groupe JARNIAS***

Visuels sur demande

A propos du Groupe JARNIAS

Créé en 1993, JARNIAS est un groupe français expert des travaux spéciaux. Il propose en outre les travaux de cordistes, la mise en place de dispositifs de protection de la sécurité de l'Homme en hauteur pour le BTP et la formation. Grâce à ses dernières acquisitions (ACROBTP, PROFIL, Alti City et Acousteam), le groupe a renforcé ses métiers dans les secteurs de la haute montagne, de l'industrie, des nouvelles énergies, du nucléaire, du portuaire et du naval et dernièrement de l'isolation phonique.

Présidé par Xavier Rodriguez, JARNIAS compte 350 collaborateurs au quotidien pour un chiffre d'affaires de plus de 50 millions d'euros en 2022.

Depuis plus de 30 ans, il œuvre pour les plus grands sites emblématiques français tels que Notre-Dame de Paris, la tour Eiffel, le Mont-Blanc, le Port de Brest, le Panthéon, le musée d'Orsay, le Grand Palais ou encore le stade de France et l'Hôpital Grâce de Monaco.

<https://www.jarnias.fr/>